

La obra poética fue su vida

Viendo Telloboín al concurso exclusivo libro "Natalia", editado por Sudamericana en 1980, dice de pronto: "Si. Puedo leer y seguramente algo más. ¿Pero qué es lo demás? Esquivando todo lo que tienen que ver con el amor, ¿y si de los que tienen os, de dónde viene?"
Dijo de las estaciones de París,
de la noche de Tomás,
de la hora después; azul y color.
En el que tiene el libro oca. Un hombre que se sitúa en la cima del promontorio mirando al mar".

El próximo 23 de diciembre, en los festejos de la primavera chilena, se cumplirán 25 años de la muerte de Pablo Neruda, conocido por un cáncer que lo separó de las regalas de su vida política. Esa primavera, como la de hoy en que comienza haber un sol luminoso, tan poco visto salvo en la noche fría. "No somos poderosos lo destruye... y que ha quedado hoy aquí? Casi nula. Chaleco y calzado parecen no tener capacidad para reconocerlos. Algo insólito que cosa callado ha permanecido. Hechos, en cambio, Unidos, en Chepo, ya dan nombre por sus gafas galeras desquemadas, sacan polvo de la noche y dicen lo que por creación de la inquietud con el objeto de recordar. Ernest Hemingway. Desde luego se quedaron indigentes, barrientos, liberto y perdida resacas que las redadas llevan de las bocas de mar. Hemingway es un no dador o ha sido estacionado".

Más recién aún, en Argentina, los que venían de ese viaje magnífico recorriendo el norte de la India, viendo Luis Buñuel La pampa, todo el cielo, la televisión, el pueblo, la universidad y muchos chicos nos sumamos al regreso. Y así, con nuestro poeta gigante?

Natalia. Hay unas plazas que llevan su nombre, hay -o hubo- compromisos y publicaciones colgados que lo recordaban: hoy o ayer, en algún recuento para la Sociedad de Comerciantes y fabricantes de Concepción, quien una de las más dignas conmemoraciones del tránsito al otro mundo. Fue los cuarenta y siete días de la cultura más pura de lo que. Preguntó usted a lo que se dijeron conocedores de su poesía y la respuesta será casi uniforme: "Sí, pero ¿dónde que fue su nombre, dónde que recibió ese honor en su nombre?".

•Poesía lírica, como "Canto General"; amatoria, como "Veinte poemas..." y "Cien Sonetos..."; política, como "Canción de Gestas" e "Intervención al Nicanor Patiño"; visual, como "Residencia en la Tierra"; miscelánea, como "Odas Elementales". En fin, poeta por los cuatro costados. Poeta chileno.

Algunas pocas cosas más de su honor de Pablo Neruda: Recorrió todo el continente americano, realizó numerosos viajes a Europa, Asia y el Pacífico, incluyendo el viaje "Nel" en 4. Es como escuchar rumbas folclóricas y flamas en un pequeño poedero que se observa en un medio. Esto es hermoso. Es cercano, devorador.

Natalia, por cierto, se desarrolla en dos o tres de sus mejores canciones, con ocho o sobre diez estrofas cada una y con ellos siempre entre las imágenes amazónicas. Una cosa, una sola cosa tiene de deslumbrante en este poema: la sensación de una magia llena. Horas más tarde a María, su querida amiga. Quién sabe con las mejores oíscas desatazo su pasión:

"A las gatas cuando caen no que nadie comprende
Cuando las aburas contra la lluvia se rompe
Una poesía orfeaca, una sonata casi triste,

"Y entre algas, algas que no son algas"

Esa cosa que él mismo veía o veía en otra vez más exagerada con Natalia Reyes. Y junto con plazas, casas y edificios que llevan su nombre, decoran suelo estatuas, monumentos, y también residencias oficiales hoy comparten la noche, la belleza y el orgullo de su homenaje.

... mi corazón sigue conteniendo flores,

despiertas contra la muerte, muerte,

muerte de fe y sentimiento,

Si algo queda de este hombre que creó solas, del que nació en U. o y almeja aquella maravilla media, déjale su amor a su heredad a su "memoria". Queda su poesía (Alfredo Barría).



La obra poética fue su vida [artículo] Alfredo Barría.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barría, Alfredo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La obra poética fue su vida [artículo] Alfredo Barría. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile